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Pese a que fue desestimada, denuncia del exdirector del organismo dio pie a detección de irregularidades: 

Contraloría presenta reparos a millonario 
pago de Junaeb por programa de alimentos 
La entidad fiscalizadora detectó que de las más de 796 mil onces pagadas a la empresa 
Soser S.A. en 2022, por un monto total de $3.554 millones, solo se entregaron 284. 

EQUIPO DE CIUDAD 

Elservicio de alimentación es- 
colar que entrega la Junta Nacio- 
nal de Auxilio y Becas (Junacb) 
sigue causando polémicas, tras 
una serie de inconvenientes e 
irregularidades detectadas en 
los últimos años. 

La Contraloría General de la 
República (CGR) detectó nuevas 
anomalías en el servicio del Pro- 
grama de Alimentación Escolar 
(PAE) durante 2022. 

El ente fiscalizador determinó 
que Junaeb pagó más de $3.554 
millones al proveedor Soser 
S.A, entre marzo y diciembre de 
2022 para la entrega de 796.043 
raciones de alimento para la Re- 
gión de O'Higgns, pero de ellas 
solo se entregaron 284. 

En detalle, el informe expone 
que solo en septiembre (84) y en 
octubre (200) de ese año se en- 
tregó el servicio, pero durante el 
resto de los meses no se repartió 
ninguna ración. 

El documento explicita que “las 
explicaciones otorgadas por Juna- 
eb, reafirman el alcance formula- 
do”, ya que en el período entre 
marzo y diciembre de 2022, pagó 
a Soser S.A. $3.554.518.283, “co- 
rrespondiente al servicio de once 
nivel básica con un PRPA equiva- 
lente a 796.043 raciones estima- 
das, no obstante que de losantece- 
dentes tenidos a la vista y exami- 
nados, el proveedor solo entregó 
284 raciones a los establecimiento 
educacionales”. 

    

El origen de la 
denuncia 

La investigación partió luego 
de que el exdirector de Junaeb 
Cristóbal Acevedo denunció en 
2023 un supuesto pago de 
$3.500 millones por solo 30 ra- 
ciones de Junaeb. Punto que fue 

  

“Efectivamente, 

se pagó la suma 
de 

$3.554.518.283, 

correspondiente 

al servicio de 
once nivel básico, 

equivalente a 

796.043 raciones 
estimadas, no 

obstante que de 

los antecedentes 
tenidos a la vista 

y examinados, el 

proveedor solo 
entregó 284 
raciones a los 
establecimientos 
educacionales”. 

EXTRACTO DE INFORME DE 
CONTRALORÍA 

Irregularidades. Según 
Junaeb, los problemas detec- 
tados fueron solucionados en 
2022, luego de la auditoría, 
incluyendo bandas de precios 
en las futuras licitaciones. 

  

$3.554 
Millones corresponden a lo que se le pagó a 

Soser S.A, 

796.043 
Raciones deberían haber sido entregadas con 
dicho monto, por el servicio de once nivel básica. 

284 
Raciones fueron entregadas por el proveedor a 

los establecimientos educacionales. 
  

desestimado por Contraloría. 
La directora nacional de Juna- 

eb, Camila Rubio, indica que 
“como señalamos desde el pri 
mer minuto, la denuncia del e 
director sobre supuestos sobre- 
pagos por colaciones no tiene 
asidero, posición que hoy es re- 
frendada por la Contraloría. Co- 
mo Junaeb estamos trabajando 

  

por el buen funcionamiento de 
nuestros programas y especial- 
mente del PAE”. 

Sin embargo, la denuncia des- 
cartada permitió detectar que 
Junaeb pagó los $3.500 millones 
por284 raciones, y no las 30 que 
acusaba Acevedo. 

La investigación señala que “es 
dable hacer presente que lo obser- 

Incivilidades y robos lo han deteriorado 

La fallida apertura del 
parque Mapocho Río: 
Parquemet en la mira por 
abandono de la megaobra 

El pasado sábado se intentó abrir el parque a la comunidad, 
pero tras la negativa de Cerro Navia, el evento fue cancelado. 
Según asegura Parquemet, la inauguración será en febrero. 

MACARENA CERDAM. 

El parque Mapocho Río se 
destacó desde sus inicios por ser 
uno de los proyectos más ambi- 
ciosos de recuperación urbana 
en Santiago, impulsado durante 
el segundo mandato del Presi- 
dente Sebastián Piñera. Este es- 
pacio, que abarca 52 hectáreas 
entre las comunas de Cerro Na- 
via y Quinta Normal, buscaba 
reconectar la ciudad con el río 
Mapocho, integrando áreas re- 
creativas, deportivas y cultura- 
les en zonas con menor acceso. 

Son seis los tramos que com- 
ponen el parque, de los cuales 
cuatro se ubican en Cerro Navia 
y permanecen cerrados al públi- 
<o, a pesar de estar terminados 
desde hace meses y contar con 
todos los permisos requeridos 
para su entrega. 

Las dos primeras etapas fue- 
ron inauguradas en 2022 y 
2023 por Sebastián Piñera y Ga- 
briel Boric, respectivamente, 
pero desde entonces, el resto de 
la obra permanece cerrada al 
público. 

En medio de la espera para 
ser entregados, los tramos fina- 
les han sido afectados por el pa- 
so del tiempo y actos de vanda- 
lismo, incluyendo ingresos no 
autorizados y robos, además de 
verse afectado por un grupo de 
personas que instaló “rucos” 
apegados al parque, los cuales 
fueron retirados hace solo al- 
gunas semanas. 

    

  

  

  

vado trata de un hecho consolida- 
do que no es susceptible de en- 
'mendar para el período auditado, 
esto es, que efectivamente se pagó 
asuma de $3.554.518.283 (.... No 
obstante el proveedor solo entre- 
86 284 raciones”. 

Añade que nose advierte enla 
auditoría que la Junaeb “haya 
hecho uso de su derecho a modi- 

  

        

   
     

ENVERGADURA.— El parque Mapocho Río ti 
terreno, 

Vejámenes. Las 
obras han sufrido 
bajo las inclemen- 
cias del tiempo, 
las incivilidades y 
personas en 
situación de calle. 

  

El intento de apertura 
El parque sería finalmente 

inaugurado el pasado sábado, en 
una ceremonia que contaría con 
la participación de la ministra 
Carolina Tohá; la subsecretaria 
de Vivienda, Gabriela Elgueta, y 
el director de Serviu, Roberto 
Acosta. Sin embargo, debido al 
estado en que se encuentra el re- 
cinto, la municipalidad se opuso 
a dicha apertura en la fecha pre- 
vista, lo que llevó a postergar el 
evento. 

El alcalde de Cerro Navia, 
Mauro Tamayo, asegura que, 
tras la suspensión de la ceremo- 
nia, “se nos informó que, antes 

     
de que se logren subsanar todos 
los elementos que nosotros le- 
vantamos como mínimos, no se 
va a abrir”. 

“El temor, para ser muy fran- 
co, es que nos pase lo que hoy le 
pasa a Quinta Normal. Los veci- 
os nos han dicho que en distin- 
tas partes del parque en esa co- 
'muna está oscuro, sin luminaria. 
Nosotros queremos que (el par- 
que) se entregue y se mantenga 
en óptimas condiciones, en los 
estándares que fueron compro- 
metidos”, dice el edil. 

Con respecto a este repentino 
cambio de planes, desde Parque- 
metindicaron por escrito que “la 
decisión se tomó en conjunto 

  

con el municipio de Cerro Na- 
via, Serviu y la Delegación Pres 
dencial. Esto responde a las in- 
quietudes y aspectos técnicos 
que el municipio levantó junto a 
nuestros equipos y el Serviu, ya 
que existían vandalizaciones en 
algunos sectores”. 

    

“Entregar Parquemet al 
Gobierno de Santiago” 

En una carta al director publi- 
cada en “El Mercurio” el fin de 
semana, firmada por Claud 
Orrego, gobernador de Santia- 
go, y Tamayo, las autoridades 
apuntan sus dardos directamen- 
te a Parquemet, los encargados 

  

ficar, durante la ejecución del 
contrato, la programación refe- 
rencial de productos alimenti- 
cios (...) Teniendo presente que 
la institución reconoce que esto 
obedeció al mecanismo utiliza- 
do lo cual posteriormente corri- 
gecon las restricciones y bandas 
de precios que estableció en las 
licitaciones siguientes”. 

Y, 4 

Es decir, no existía un meca- 
nismo para cancelar el pago total 
del contrato si no eran entrega- 
das todas las raciones. 

Así, Contraloría dice que la Ju- 
naeb deberá disponer e imple- 
mentar “los mecanismos de con- 
trol necesarios tendientes a ase- 
gurar que, en el futuro, no se re- 
pitan situaciones como la 
descrita”. Además, incluirá la 
materia “en el procedimiento 
sumarial que instruirá en esa 
institución, con la finalidad de 
determinar eventuales respon= 
sabilidades administrativas”. 

El informe precisa que de los 
argumentos que entrega Junaeb 
se desprende que el pago del ser- 
vicio “esa todoevento”,lo queen 
síntesis significa que “se hace in- 
dependiente de la cantidad real 
del servicio entregado, en virtud 
delas bases de la licitación quere- 
gulan el contrato con la citada 
empresa, todo con la finalidad de 
garantizar el costo fijo de la ope- 
ración del programa”. 

Junaeb, en su respuesta a la 
Contraloría, también reconoce 
que en ese proceso licitatorio 
“no se establecieron márgenes 
de precios que permitieran re- 
gular un equilibrio entre los ser- 
vicios ofertados, situación que 
permitió a la empresa SOSER 
S.A. adjudicarse la aludida licita- 
ción, aun cuando presentaba di- 
ferencias importantes en el pre- 
cio unitario de sus servicios”. 
Rubio, indicó que “estamos tra- 
bajando por el buen funciona- 
miento de nuestros programas 
especialmente del PAE, que en- 
trega beneficios a millones de es- 
tudiantes en todo el país y, por 
supuesto, resguardando siem- 
pre los recursos 

Con todo, el organismo argu- 
menta que los problemas fueron 
corregidosen2022, “incorporan= 
do restricciones y bandas de pre- 
cios en las licitaciones 1D 85-39- 
LR22 y 85-53-LR23, para efectos 
de evitar nuevamente los precios 
elevados en algún servicio”. 

   

  

  

          

  

de su administración. “En el ca- 
so del Parque Mapocho Río, la 
falta de gestión y trabajo por 
parte de su dirección se hace in- 
sostenible. Lo que debería ser un 
espacio de encuentro y cuidado 
ambiental, hoy debe postergar 
su entrega a la comunidad por- 
que no se resguardaron las con- 
diciones de las obras ejecuta- 
das”, afirman 

“Es necesario que el Minvu 
considere entregar ParqueMet 
al Gobierno de Santiago que, a 
través de la designación de lide- 
razgos comprometidos y com- 
petentes, logre ampliar y mejo- 
rar su acción pública en benefi- 
cio de millones de personas”, 
concluyen en la misiva. 

En tanto, Carlos Ponce, direc- 
tor de Parquemet respondió a la 
interpelación ayer a través de la 
misma vía, asegurando que “re- 
conocemos los desafíos que ha te- 
nido el traspaso a nuestra admi- 
nistración, queno ha estadoexen- 
to de complejidades, y reafirma- 
mos nuestro compromiso con su 
pronta apertura paralas vecinas y 
vecinos de Cerro Navia”. 

Además, Ponce adelantó que 
establecerán una mesa de traba- 
jo con el alcalde, la Delegaci 
Presidencial RM, y Carabineros 
para resolver los problemas de 
seguridad y vandalismo que han 
afectado al parque. 

  

¡ene nueve ki ilómetros de largo y 52 héctareas de 

Consultados sobre la posibili- 
dad de ser administrados por el 
Gobierno Regional, desde Par- 
quemet explicaron que “hoy es- 
tamos presentes en 15 comunas 
de la Región Metropolitana, do- 
tando a los vecinos y vecinas de 
estos territorios con 21 parques 
de alto estándar, que combinan 
el diseño, lasáreas verdes y la in- 
novación. Creemos en el trabajo 
conjunto con los municipios, 
con el Gobierno Regional y las 
organizaciones sociales para que 
estos espacios se transformen en 
un lugar de encuentro”. 

  

“La primera 
quincena de febrero” 

Según adelantaron desde Par- 
quemet, “la fecha de inaugura- 
ción está prevista para la prime- 
ra quincena del mes de febrero y 
no está sujeta a la agenda del 
Presidente. Es más, él nos ha ma- 
nifestado su preocupación por la 
apertura y hemos trabajado 
comprometidamente para avan- 
zar en esa línea”. 

Destacan que “nos interesa 
abrir este parque a la ciudadanía 
con el mejor estándar, ya que es- 
tamos convencidos de que su 
uso permitirá evitar las incivili- 
dades, ya que la ocupación del 
espacio público hace que este ti- 
po de lugares sea más seguro”.
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